

PROYECTO DE RESOLUCION

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación, la conmemoración del 90º aniversario del Grupo Scout Cardenal Ferrari - Distrito 3 - Zona 7 Gran Bs. As. Sur -, miembro de "Scouts de Argentina Asociación Civil", el día 17 agosto del corriente año.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Nace el escultismo en Argentina

En el año 1908 nace el Escultismo en la República Argentina y en todo el continente americano, en el entonces pueblo –hoy Ciudad- de Banfield, del Partido de Lomas de Zamora de la Provincia de Buenos Aires. Allí, un grupo de jóvenes hijos de ciudadanos ingleses y otros nacidos en Inglaterra, toman los ideales llegados desde su país que fueran concebidos por un legendario militar llamado Robert Stephenson Smith Baden Powell “Fundador del Movimiento Scout” y que habían despertado el vivo interés de la juventud londinense.

En el año 1912 se crea la Asociación de Boy Scouts Argentinos por acción del Francisco Pascasio Moreno conocido como el Perito Moreno. En 1917 se producen dos hechos importantes para la novel asociación, se obtiene por un lado la personería jurídica y es declarada Institución Nacional del Scoutismo Argentino (INSA).

Fundación del grupo scout Cardenal Ferrari

La historia del grupo scout Cardenal Ferrari, uno de los primeros en la Argentina, comienza a principios del siglo pasado, cuando en Inglaterra, Armando Fischer ingeniero de la Armada Argentina, conoce a Baden Powell y por él al escultismo.

Años después de este encuentro, la Compañía de San Pablo, Milán, Italia, llega a Buenos Aires. Esta, había sido formada por el Cardenal Andrés Ferrari, Arzobispo de Milán. Este hombre se destacaba por su trabajo con los jóvenes fomentando el espíritu de servicio y sacrificio en la ayuda a los demás, es por ello que se lo recuerda como “el cardenal de los jóvenes”.

La Compañía de San Pablo, que conocía el esculatismo en Italia y todo lo que este movimiento podía darle a la juventud, anhelaba por todos los medios propagar el esculatismo en nuestro país y que como elemento concentrador tuviera una idiosincrasia diferente a la que se le había dado en INSA promoviendo para ello un esculatismo católico.

Después de mucho trabajo en el año 1929, el Ingeniero Armando Fischer abre un Grupo Scout, comenzando así con el esculatismo católico. Este hecho sucede en la ciudad de Gerli, en la capilla que la Compañía de San Pablo había levantado allí (hoy es la parroquia San José de los Obreros), pero ese intento, que con muchos bríos al principio parecía un hecho, decayó hacia fines de 1930.

Unos años más tarde, el Ing. Fischer junto a Julio Hechart, José María Supino – miembro de la Orden San Pablo-, Dr. Alfonso Rafaelli y el Padre José Guerrini en el año 1933 fundan en la calle Belgrano 2600 de la ciudad de Buenos Aires el Grupo Scout Cardenal Ferrari. El mismo fue creado por la Obra Cardenal Ferrari, perteneciente a la Compañía de San Pablo. Al poco tiempo de su creación, el grupo se traslada a la capilla ubicada en Gerli, donde años antes se había intentado propagar el movimiento.

En el año 1936 algunas comunidades católicas imitaban los pasos seguidos por el Ingeniero Fischer y el Padre Meinvielle, creando nuevos grupos en forma independiente, consecuentemente el 7 de abril de 1937 el Cardenal Santiago Luis Copello, Obispo Primado de la Argentina, reconoce la creación de la Unión Scouts Católicos Argentinos (USCA)

El 1° de diciembre de 1996 se fusionan USCA e INSA dándole vida a Scouts de Argentina Asociación Civil (SAAC). Ya han pasado 27 años de este hito importante para el esculatismo argentino, y el grupo scout Cardenal Ferrari sigue cumpliendo con la misión de aquellas personas que hace 90 años decidieron aunar sus fuerzas para trabajar en pos de una juventud responsable y solidaria.

Durante estos noventa años, del grupo han surgido importantes referentes del movimiento scout a nivel nacional, algunos de ellos ocupando cargos de conducción y gestión, pero más allá de ello es importante destacar a aquellos dirigentes que aportaron y aun hoy siguen aportando su tiempo educando jóvenes con la finalidad de que estos sean ciudadanos de bien y agentes de cambio.

Misión del movimiento scout

La Misión del Movimiento Scout es contribuir a la educación de los jóvenes a través de un sistema de valores basado en la Promesa y la Ley Scout, para ayudar a construir un mundo mejor donde las personas se desarrollen plenamente y jueguen un papel constructivo en la sociedad.

Esta Misión se logra:

- Comprometiendo a los jóvenes durante sus años de formación en un proceso de educación no formal.
- Utilizando un método específico que hace de cada joven, principal agente de su desarrollo, una persona segura de sí misma, solidaria, responsable y comprometida.
- Ayudando a los jóvenes a establecer un sistema de valores, basado en principios espirituales, sociales y personales como se expresan en la Promesa y la Ley Scout.

La visión del movimiento scout

Vemos a Scouts de Argentina como una Organización Educativa.

Integrada por niñas, niños, jóvenes y adultos comprometidos con el estilo de vida Scout, su religión, la construcción de la paz, la defensa de los Derechos Humanos, la autoafirmación de la persona humana, el cuidado de las relaciones interpersonales y el

respeto por el Medio Ambiente, orgullosos de pertenecer por los valores que comparten.

Que trabaja responsablemente en la promoción para el desarrollo de la comunidad, provocando la transformación social a través del crecimiento personal, y de proyectos y espacios compartidos como producto del cumplimiento de la Misión.

Reconocida por su prestigio en la acción educativa y su capacidad de aprender haciendo; que brinda igualdad de oportunidades; con una propuesta, inclusiva, dinámica, participativa y atractiva para niños, niñas y jóvenes, digna de ser apoyada por la comunidad.

En virtud de lo que representa el Movimiento Scout en la Sociedad Argentina para la educación y consolidación de valores y virtudes basados en el bien común y en la solidaridad, es que solicito mis pares me acompañen en la presente iniciativa.